

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 2 de abril de 1860.

NÚM. 419.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 44 minutos.
Pónese á las 6 horas y 26 minutos.

Sale la luna á las 3 h. y 50 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 2 m. de la madrug.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 28 de marzo.

El Dia publica hoy una interesante carta de su corresponsal de Nápoles, en la cual se pinta de esta manera y á grandes rasgos la desgraciada situacion por que atraviesa aquel reino.

«Triste es en verdad ver á un rey joven, que hubiera podido dominar y sofocar á todos los partidos con solo haber manifestado alguna, no mucha firmeza de voluntad, á quien hubiese sido muy fácil consolidar la paz y el orden público, y que no le hacia falta mas que querer para abrir á sus pueblos la senda de un sabio progreso y de los adelantos de la civilizacion moderna; triste y sensible es, repito, contemplarle dejandose comprometer todos los dias por las pasiones de los reaccionarios, y permitiendo que le sirvan de guia los mas incapacitados entre estos.

Nápoles se encuentra hoy sin ministerio, sin administracion, sin magistratura, hasta me atreveré á decir sin ejército, á pesar de los 400,000 hombres que figuran nominalmente en la lista de sus regimientos.

Se esperaba desde hace algun tiempo un cambio ministerial, y apenas habia nadie que no lo deseara; pero quizá por esto mismo no se ha realizado. Así es que ni hay ministro de la Guerra, ni director de Justicia, ni presidente del Consejo; no hay, en fin, en Nápoles, mas que un director de policia. Este, en cambio, parece multiplicarse para decretar las prisiones y destierros, y para hacer que la inquietud general vaya en aumento, no pudiendo nadie creerse segun de sus persecuciones, lo mismo aquí en la capital que en todo el reino. Baste decir á Vds. para darles una idea de la tranquilidad con que se podrá vivir en este país, que ayer en Gragano, ciudad casi insignificante de las inmediaciones, se verificaron cuarenta arrests y una porcion de visitas domiciliarias.

Sin duda se preguntarán Vds. si semejante estado puede ser durable. Yo creo que no, y la opinion genral está de acuerdo con la mia. La dinastia reinante acabará por comprometer seriamente su existencia, si con mejor consejo no procura alejar de sí muy pronto á los que la levantan por tan mal camino. No faltan indicios de que está dispuesta á tomar este último partido, el único de salvacion que aun queda; pero no me atrevo á fiar mucho de ellos porque se han recibido ya demasiadas decepciones. Voy á apuntarlos, sin embargo, y Vds. juzgarán de su importancia.

La influencia de la reina madre comienza, segun se asegura á decaer, á medida que aumenta la de la joven reina; esta, que hasta el presente se habia mantenido completamente apartada de la política y vivia en la reserva mas estricta, ha llegado á un punto tal de descontento, que ni siquiera procura disimularlo.

Sin placeres, sin relaciones, sin amigos, solo al teatro de San Carlos venia de vez en cuando á distraer su espíritu; pero la camari-

lla, con los repetidos y cansados aplausos con que queria lisonjear al rey cuando se presentaba en este coliseo, ha conseguido que su joven soberana se disgustase, y ya apenas se presenta nunca en el palco real, en donde encontraba antes su único agradable pasatiempo. Tambien el confesor del rey, que es al mismo tiempo director de la viuda de Fernando, ha perdido mucho en el ánimo de Francisco II, y este, sin rechazar las peticiones que le dirige aquel, ha encargado á la Sra. Rizzo, persona de la confianza de su esposa, la distribucion de sus beneficios y limosnas.

En la última entrevista que tuvo el rey con Elliot y Brenier, embajadores de Francia é Inglaterra, les dijo que se encontraba arrastrado por una corriente que llegaba ya hasta el cuello, y que no podia hacer otra cosa que esforzarse á nadar, para mantenerse sobre ella y no ser del todo dominado. Si yo hubiera oido estas palabras, creo que hubiera tenido serenidad bastante para decir á S. M. que esta corriente no es tan peligrosa sino porque no encuentra oposicion, y que si quisiera ensayar contrarrestarla se encontraría bien pronto en terreno tan seco y tan firme como pudiera desear.

—Insertamos con gusto y para satisfacer la curiosidad de muchos de nuestros lectores, las siguientes líneas cuya exactitud no podemos sin embargo, garantizar.

El verdadero y legítimo sucesor en el trono de Marruecos es uno de los dignos y bizarros oficiales del ejército español, y segun tenemos entendido, es teniente coronel, primer comandante de uno de los batallones del regimiento de Luchana, núm. 28 de línea. Sidi Mahomet Benhamed Cherif (después don José María Cayetano) tuvo tres hijos varones: fray José, de quien hablamos en uno de nuestros últimos números, D. Miguel, que murió en la batalla de Menjíbar sin dejar hijos varones, y D. José María, oidor que fué en la real audiencia de Sevilla. Este dejó dos hijos varones, el mayor de los cuales, el Sr. D. José de Cherif, es el jefe de quien hemos dicho que manda uno de los batallones de Luchana. Por una coincidencia tan original como sensible, dice *La España*, parece que el batallón que manda el Sr. Cherif es uno de los que han quedado en la Península sin tomar parte en la gloriosa campaña de Africa.

—La entrevista del gran almirante de la marina austriaca y del ilustre caudillo de nuestro ejército, fué tan expansiva y tan deferente como lo permitieron los grandes respetos que este último manifestó por el primero. El archiduque Maximiliano, dice el corresponsal de *La Epoca*, instó reiteradamente al caudillo de nuestro ejército para que este se colocara entre él y la princesa Carlota; pero el general O'Donnell, con su natural modestia, declinó esta singular honra que le concedian SS. AA. II. limitándose á ir á la izquierda del príncipe para contestar á las diferentes preguntas que con visible interes le dirigia sobre esta inolvidable campaña.

—Un corresponsal, hablando de la accion del 11, dice lo siguiente:

«Un rasgo heroico presencié en un sargento de Alcántara. Hacia rato que se tiroteaba con un moro ocultos ambos tras las piedras, y distantes diez pasos. Cansado el sargento, salió de ellas, y presentándose al descubierto, dió un viva la Reina y apuntó al moro. Desgraciadamente le faltó el tiro y cayó muerto por su enemigo, que se enseñó en su cadáver. Ese bravo se llamaba Eduardo Rodriguez.

Otro vi tambien de un soldado de Madrid batiéndose con dos moros al arma blanca y dando muerte á los dos.

Entre los moros tambien noté algunos, pero seria largo el referirlos.

—Declara un periódico de anoche que segun sus informes, los marroquíes se presentan dispuestos á abonar sin restriccion ni economia, todos los gastos que la guerra ha ocasionado, cediendo ademas el terreno necesario en las inmediaciones de Ceuta para la completa seguridad de esta plaza y todo género de satisfacciones, por la via diplomática, de los insultos inferidos al pabellon español; pero desean recuperar á Tetuan.

—Las próximas festividades de Semana Santa se celebrarán dignamente en el Templo de la Virgen de las Victorias de Tetuan. En la morisca plaza, tan bizarramente conquistada por nuestros soldados, van á tener lugar por primera vez esas funciones severas, pero sublimes, con que el catolicismo ensalza los misterios de su verdadera religion.

A este fin se está ya construyendo un sencillo y elegante monumento, que se colocará en dicha iglesia el Viernes Santo. Es digno de todo encomio el celo y la actividad desplegadas por las autoridades y el clero español que se encuentran hoy en Tetuan cumpliendo su delicada é importante mision.

—Diariamente llegan á nuestra noticia nuevos motivos de justos elogios á la activa inteligencia que sabe desplegar uno y otro dia la administracion militar.

Sin ocuparnos ahora de su muchísimo trabajo para acudir á todas las necesidades del servicio, porque seria muy largo de referir, y limitándonos al que presta en Africa, tan complicado como apremiante, tenemos sobrado fundamento para prodigar al interesante ramo de que nos ocupamos los mas sinceros parabienes.

El número de obreros de la administracion militar que asiste á nuestro ejército beligerante es muy escaso; pero el admirable orden y la previsora inteligencia con que está distribuido hacen que se multiplique, hasta el punto de no quedar en descubierto ningun extremo de los infinitos que tiene á su cuidado.

Los operarios que están destinados á la elaboracion del pan amasan diariamente treinta mil raciones, á pesar de haber llegado averida la amasadera que se encargó á Paris, y que se ha remitido á Cadiz para componerla. Estas raciones, y en tan considerable número, salen perfectamente cocidas de los hornos de campaña, produciendo un pan tan blanco y esquisito que, al decir de las personas que nos proporcionan

estos datos, nada tiene que envidiar al pan elaborado por los mas prácticos tahoneros.

Un cabo y cuatro individuos se ocupan del abasto de raciones de carne, encargados de hacer el servicio del matadero; y á pesar de ser solamente cinco hombres, desempeñan con holgura su cometido, estando todos los demás destinados á los hospitales, en donde cuidan con el mas delicado esmero de los heridos y enfermos que á su asiduo cuidado se confian.

Ademas de tan excelentes servicios, proporcionan una considerable economía al Erario público; circunstancia muy recomendable cuando se trata de una guerra de suyo tan dispendiosa.

Felicitemos, con tanto placer como sinceridad, al señor director de la brillante administración militar, y á los dignos gefes que tan bien le secundan, por haber elevado á tanta altura este importantísimo ramo del Estado.

—El general Rios dispuso que acompañara á los parlamentarios enviados por Muley-Abbas uno de los intérpretes que no les abandonó ni un solo punto, y que se multiplicó para que nada faltase á su comodidad ó á su deseo. «Quisiéramos ver, le dijeron, las escopetas que usais que matan á tan larga distancia.» En seguida se les presentó una carabina del batallón cazadores de Tarifa, que examinaron con cuidadoso entretenimiento. Y por cierto que llamó la atención de cuantos les escuchaban la observación que uno de los parlamentarios hizo: «Estas armas, dijo, se han construido para matar cobardes, porque las balas que disparan hieren mas mortalmente á los que están lejos que á los que están cerca.»

—Del campamento han remitido al *Valenciano* un escrito que, traducido á nuestro idioma, copiamos á continuación. Creemos curioso su contenido, por ser una de las proclamas en que se llamaba á las armas á los súbditos del emperador marroquí con motivo de la actual guerra:

«A vosotros de la tribu de los Beni-fassen. Los años de prueba han llegado para los hijos de Islam. Alah nos envió azote y guerra. Esta guerra es santa, pues es contra los viles incrédulos. Ellos han desembarcado por el lado del gran río salado (el Océano), y vienen cegados por el orgullo, con el propósito de conquistar nuestros aduares y robar los tesoros de nuestro amado Sultan. Pero Alah (exaltemos y alabemos su santo nombre) castigará su soberbia.

«Venid, pues, á la guerra ¡oh creyentes! En cambio, si moris, vereis el paraíso. Bien lo sabeis: vuestro santo profeta lo dice (23:13 del santo escrito.) Si llegais á combatir con los infieles sereis ayudados por Dios, y Dios (que su nombre sea exaltado) los confundirá. No tardeis. Vosotros reconocéis un solo Dios y su santo profeta os guarda. Esta carta es para vosotros, creyentes, que vivis en vuestras kabilas, en vuestros oásis y en vuestros aduares al otro lado de los montes.» En el sobre dice: «A los habitantes de la otra parte de las montañas.

Barcelona 27 de marzo.

En las primeras horas de la tarde de ayer empezó á circular vácido el rumor de que por partes telegráficas particulares se habia recibido la noticia de que queda definitivamente firmada la paz con el imperio marroquí. En el Bolsin reinó con este motivo bastante animación, y desde las primeras horas de la noche un numeroso gentío se agolpó delante de las Casas Gonistoriales ansioso de saber si se habia recibido ó no algun parte telegráfico. Sobre las diez se nos pasó por el Escmo. Sr. Gobernador de la provincia el que publicamos en este número que si no confirma completamente la noticia de la paz inspira una fundada confianza de que está próxima á realizarse, noticia que generalmente fué recibida con grande satisfacción, sobre todo despues de que los repetidos y señalados triunfos con-

seguidos por las armas españolas en el suelo africano han encumbrado á tan alto grado el brillante prestigio de las mismas, y tan limpio han dejado el honor español.

Idem 28.

El cónsul de España en Oran acaba de dirigir una comunicacion al Sr. Gobernador civil de Alicante, manifestándole que se sirva hacer público para que llegue á noticia del comercio, que el gobierno francés ha impuesto un derecho de once francos á cada quintal métrico de naranjas que se introduzcan en las colonias de Africa francesa. El quintal métrico de dicha fruta equivale á un millar de naranjas próximamente.

—Del *Diario de Zaragoza* del martes copiamos lo siguiente:

«Son las seis de la tarde y un inmenso gentío llena el pórtico y avenidas del palacio del Gobierno de provincia esperando con impaciencia la publicacion del despacho telegráfico que se acaba de recibir; su contenido, que verán nuestros lectores despues, es la firma de la paz; celebramos esté desenlace de nuestra gloriosa guerra, porque confiamos que las condiciones serán tan honrosas como dignas del invicto caudillo que manda nuestras vencedoras huestes. No podemos estendernos mas y concluirémos estas líneas con las palabras que rebotan en nuestro corazón y en el de todos los españoles. ¡Viva el ejército! ¡Viva España!»

«Sigue la copia del parte, y añade: «Son las ocho de la noche y en estos momentos la ciudad entera recorre las calles, llena de júbilo; los balcones se han adornado instantáneamente: las campanas, los disparos y la alegría general demuestran el modo con que se ha recibido la fausta nueva.»

Paris 24 de marzo.

Se lee en el *Pais*:

«Un periódico repite, como un rumor circulado en Roma, que el general Lamoricière ha ofrecido sus servicios al Padre Santo, y que junto con el ministerio de la Guerra tomará el mando de las tropas pontificias.—Seguramente que todo el mundo pensará como nosotros, es decir que si el rumor fuese fundado los ejércitos del Padre Santo no podrían ser dirigidos por persona mas inteligente ni mas valiente; pero nosotros creemos poder asegurar que esta noticia no tiene el menor fundamento.»

—Dice la *Patria*: «Se nos asegura que dos compañías del 80 de línea, que vienen de Milan por la vía del Monte Cenís, pasaron ayer 23 por la puerta de Italia, y entrarón en el territorio de Saboya, dirigiéndose á marchas regulares á Chambéry.»

—La agencia *Havvas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Las últimas noticias de Tolon anuncian que la escuadra, despues de provista de víveres, ha recibido la orden de aparejar mañana sábado.—Algunos franceses han suscrito una queja que han entregado al cónsul de Niza.»

—*Berlin 24 de marzo.*—Un despacho especial de Mr. Thouvenel, dirigido á los embajadores franceses cerca de las cortes alemanas, tiende á tranquilizar los gabinetes relativamente á la anexión de la Saboya y encierra seguridades pacíficas.»

—*Londres 24 de marzo.*—El *Times* critica con amarga ironía los últimos despachos de M. Thouvenel, y publica una esposicion del comité nacional de Niza dirigida á sir Roberto Peel, dándole las gracias por sus esfuerzos para impedir la anexión.—El mismo periódico anuncia que el príncipe Gales irá durante las fiestas de Pascua á ver á su tío el duque de Sajonia Coburgo y la duquesa viuda de Sajonia Coburgo.

El *Morning-Post* publica un parte de Paris en el que se dice que el general Dufour ha visto al Emperador, y que está satisfecho de las seguridades que le ha dado S. M., quien

está dispuesto á dar garantías solemnes á la Suiza y á la Europa en cambio de la agregación á la Francia de las provincias de Chablaz y Fauzigni.»

—*Londres 24 de marzo.*—M. Danne pregunta si el gobierno sabe que el ejército español se acerca á Tánger, y que garantía ha recibido de España sobre que no habrá ocupación permanente ó prolongada de esta plaza esencial para las provisiones de Gibraltar. Lord John Russell ha manifestado que la España habia contestado de una manera amistosa á las representaciones de Inglaterra contra la ocupación prolongada de Tánger. La correspondencia se ha publicado ya.»

—S. A. el duque de Montpensier visitó el 22 en el palacio de Buckingham á S. M. la Reina Victoria.

—Por el vapor *Edimburgo*, procedente de los Estados Unidos, se han recibido noticias de la Habana que alcanzan al 5 de marzo, y manifiestan que el pueblo se hallaba entusiasmado celebrando las victorias conseguidas por las tropas españolas en la guerra de Marruecos. La dificultad promovida con motivo de la prisión del Gabino de Liño en Zagua, naturalizado ciudadano de los Estados Unidos, ha sido arreglada interinamente, de modo que permitirá que se resuelva diplomáticamente, ya sea en Washington ó en Madrid. El cónsul general de los Estados Unidos en la Habana ha comunicado á Washington un Real decreto de S. M. la Reina de España, eximiendo de derechos de importación las máquinas y otros enseres usados en el cultivo y preparación del café. En dicha fecha el mercado de la Habana, incluso el del azúcar, estaba paralizado. La salud en la ciudad era buena y el tiempo muy agradable; los fletes habian mejorado algun tanto.

Monteller 25 de marzo.

Partes telegráficas eléctricas particulares.

—*Turin 24 de marzo.*—Ha llegado á Turin M. Benedetti, encargado de negocios francés, quien ha sido recibido por el conde de Cavour. El príncipe de Carignan irá á Florencia en calidad de teniente del Rey, y el gobernador interino será el barn de Ricasoli.»

—*Paris 24 de marzo por la tarde.* El *Pais* desmiente la noticia de la salida de la escuadra de Tolon para el golfo de Nápoles.—El mismo periódico cree saber que la respuesta de Inglaterra al despacho de M. Thouvenel es una protesta concebida en términos amistosos.»

—*Paris 25 de marzo.*—Una de las condiciones del tratado de cesion de la Saboya y Niza á la Francia es que los súbditos sardos, oriundos de la Saboya y Niza disfrutaran durante un año de la facultad de reclamar la conservación de la nacionalidad sarda.—Comisiones mistas franco-sardas fijaran las fronteras de ambos Estados.

—*Marsella 24 de marzo.*—Hoy parte para Roma un número bastante recido de brasileños y chilenos.

Parece que decididamente será el príncipe Napoleón quien tome posesion del condado de Niza.

Ha llegado á Marsella de paso para Roma, el duque de Sotomayor, grade de España.

Paris, lunes, 3 de marzo.

El *Constitucional* publica un artículo de M. Grandguillot, en que dice que el Rey de Cerdeña va á dirigir una pólama á los pueblos de Saboya y Niza libeandoles del juramento de fidelidad. De es modo, añade M. Grandguillot, se asegurel respeto legítimista y el principio de soberanía del pueblo.

—*Turin 25.*—El resultado de las elecciones ha sido favorable. El Rey ha dirigido una proclama á la Italia central emulandola á que persevere en sus sentimientos patrióticos.

Paris, lunes, 26 de marzo.

—*Berna 26.*—El Consejo fedal tuvo ayer una larga sesion á consecuencia haber recibido la noticia de que 600 frances ocuparán el día

28 la ciudad de Ancey, y ordenó que se convocaran algunas tropas de los contingentes de Berna, Vaud, Neuchatel, Friburgo y Valais.

Hoy la Bolsa estuvo animada y bastante firme.

—Leemos en el *Monitor*:

El tratado en virtud del cual S. M. el Rey de Cerdeña consiente, salva la sancion de las Cámaras, en la incorporacion de la Saboya y del distrito de Niza á la Francia, ha sido firmado hoy en Turin. Hé aquí sus principales disposiciones:

Artículo 1.º El Rey de Cerdeña consiente en la incorporacion de la Saboya y del distrito de Niza á la Francia, y renuncia por sí y sus descendientes y sucesores, en favor del Emperador de los franceses, á sus derechos sobre dichos territorios. Esta incorporacion se efectuará sin hacer violencia alguna á la voluntad de los pueblos, y los dos gobiernos se pondrán de acuerdo sobre los mejores medios de apreciar y conocer las manifestaciones de dicha voluntad.

Art. 2.º El Rey de Cerdeña traspasa la parte declarada neutral de la Saboya, bajo las condiciones con que la posee, y el Emperador de los franceses promete ponerse de acuerdo sobre este particular tanto con las potencias representadas en el Congreso de Viena como con la Confederacion helvética.

Artículos 3.º, 4.º, y 5.º Comisiones mistas marcarán las fronteras de los dos estados, y se encargarán de resolver las diversas cuestiones incidentales á que pueda dar lugar la reunion.

Art. 6.º Los súbditos naturales sardos de la Saboya y del distrito de Niza conservarán durante un año la facultad de reclamar la conservacion de la nacionalidad sarda.

—La Agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Antibes 24 de marzo.—La poblacion de Niza está firmando una exposicion dirigida al Emperador Napoleon, dando gracias á S. M. por la incorporacion del condado de Niza á la Francia.»

«Turin 25 de marzo.—El señor Farini ha sido nombrado ministro de la Gobernacion.»

Dicen de Milan con fecha de ayer sábado, que en virtud de un parte telegráfico de Paris, fechado el día anterior por la noche se ha suspendido el movimiento de evacuacion por las tropas francesas.»

«Zurich 25 de marzo.—Se ha desmentido terminantemente el rumor de que las tropas francesas ocuparán la Saboya y darán la guarnicion en Saint-Julient. Se asegura que las tropas harán en su marcha las mismas jornadas que en su entrada en Italia.»

Ha producido gran sensacion en Milan el rumor de que el ejército Napolitano ha entrado en los Estados Pontificios.»

Paris, miércoles, 28 de marzo.

El *Pais*, al anunciar la salida del general Lamoriciere para Roma, recuerda que si lo ha verificado sin autorizacion pierde su calidad de francés.

Suiza.—En vista del tratado de la cesion de la Saboya á Francia, se ha encargado á los plenipotenciarios suizos en Turin y Paris que reiteren su protestas.

Una nota francesa declara que si la Suiza toma medidas militares, la Francia se verá obligada á hacer lo mismo.

El tratado de cesion de Saboya y Niza fué ratificado ayer en Paris.

Londres.—M. Kinglake dice que no presentará su proposicion mientras que el ministerio continúe siguiendo la política que desenvolvió en su discurso lord John Russell. Lord Normanby aplaza su proposicion.

Nápoles.—El Rey ha entrado de regreso en la capital; no hay movimiento alguno de tropas en las fronteras.

Paris miércoles 28 de marzo.

Esta mañana han entrado en Chambéry dos compañías francesas.

EL CORREO.

En la mañana de ayer llegaron á esta ciudad á bordo del vapor de guerra *Le-panto* S. A. R. el PRINCIPE ADALBERTO DE BABIERA y la augusta esposa la SRA. INFANTA D.ª AMALIA. El muelle y las calles inmediatas á la casa del Sr. Marqués de Arián y, preparada de antemano para morada de los ilustres viageros bastaban apenas para contener el gentío que acudió luego que se oyeron los primeros saludos de la plaza. Entraron SS. AA. en la ciudad, en una carretela tirada por cuatro caballos, á la que seguian numerosos carruages ocupados por las autoridades, por la comision que debia complimentar á SS. AA. en nombre de la poblacion, y por otras corporaciones.

Por la tarde visitaron los Príncipes algunos edificios públicos y entre ellos la Lonja y el Convento de religiosas Magdalenas: y á las siete de la noche tuvo lugar un besamanos al que asistieron todas las autoridades y cuerpos civiles y militares. Durante este acto, y hasta hora bastante avanzada una música tocó escogidas piezas al pié de los balcones de SS. AA.

Hoy á las once de la mañana han salido para el pueblo de Valldemosa de donde es probable regresen esta noche.

SECCION OFICIAL.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Esta Junta ha acordado que el próximo Jueves Santo sea conducida en solemne procesion, como es costumbre, á las iglesias de los conventos de religiosas y á la Catedral la efigie de nuestro Redentor que bajo la invocacion de la *Sangre* se venera en el oratorio del Hospital de la provincia.

A las cuatro de la tarde saldrá la procesion dirigiéndose á la iglesia de Sta. Magdalena y seguirá por la calle de San Jaime, del *Sastre Roig*, iglesia de las Capuchinas, calle de Susama, de la *Rosa baxe*, del Marques Pueyo, de *Oliva*, iglesia de Teresas, Rambla, calle nueva del Carmen, de Burgos, de los Olmos, iglesia de Sta. Catalina de Sena, calle de San Miguel, plaza de Comestibles, calle de la Plateria plaza de Santa Eulalia, calle de San Francisco, de Bestard, del Sol, plazuela del Temple, iglesia de San Gerónimo, calle de la porteria de San Gerónimo, cuatro esquinas *d'en Suau*, Borne de Santa Clara, calle de Fonollá, iglesia de Sta. Clara, calle *d'en Clopés*, del Doctor Pelegrí, de San Pedro Nolasco, del *Palau*, del *Hospital*, del *Capiscolat*, del Deanato, Santa Iglesia entrando por la puerta de la Almoina y saliendo por la del Mirador, Palacio, morada del escelentísimo Sr. Capitan general, calle de la porteria de Santo Domingo, plaza de Cort, de las *Copiñas*, de Santo Domingo, Plazuela de San *Nicolauet*, calle *d'en Parpal*, de Puigdorfilá, de San Nicolas, de Peñalres, del *Cap*, del *Born*, Borne tomando la acera del café del Oriente hasta la esquina de Brondo, *Volta d'en Fuster*, calle de doña Mira, iglesia de la Concepcion, calle de la Piedad y entrará en el oratorio del Hospital.

Desearia la Junta de que este religioso acto se celebre con toda la brillantez posible invitá por medio de este anuncio, á todos los individuos de esta ciudad y su termino,

para que se sirvan favorecerla con su asistencia.

Palma 31 de marzo de 1860.—El Presidente—José Primo de Rivera.—P. A. de la Junta.—Miguel Garau, secretario.

SECRETARIA DE CAMARA EPISCOPAL.

Se avisa á D. José Vila y á D.ª Vicenta Planelles padres de D. Juan y naturales de esta Isla, que en la Secretaria de mi cargo se les ha de comunicar un asunto que les interesa.—Palma 31 de marzo 1860.—Teodoro Alcover Pro. Secretario.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El Ilmo. Sr. director general de Correos con fecha 27 del actual, se ha servido comunicar á esta Administracion, la orden que sigue:

«Segun lo que ha manifestado á esta Direccion general la de Postas del Reino unido de la Gran Bretaña é Irlanda, los paquetes británicos que han de conducir la correspondencia destinada á la Habana, saldrán del puerto de Liverpool, durante lo que resta del año corriente, en los dias que se expresan á continuacion:

14 de abril.	1.º de setiembre.
12 de mayo.	29 de id.
9 de junio.	27 de octubre.
7 de julio.	24 de noviembre.
4 de agosto.	22 de diciembre.

La correspondencia de España que los interesados quieran enviar á la Habana por este conducto, deben dirigirla franqueada á razon de 4 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de cuatro adarmes, y poniendo en el sobre «via *New York y Nassau*».

Tambien conviene se tome en cuenta que, desde la frontera de España y Francia hasta el mencionado puerto, el correo lleve tres dias; por manera que para que llegue con oportunidad á Liverpool, deberá salir de Madrid con cinco dias de anticipacion á los señalados para hacerse al mar los vapores.»

Lo que se inserta en los periódicos para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda convenir dirigir su correspondencia á la Habana, por via de *New York y Nassau*.—Palma 31 de marzo de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

Mañana 3 del corriente á las siete de la noche se despachará correo para Ibiza y Valencia en buque de vela.—Palma 2 de abril de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Benito Negro, confesor.

Cultos.—Para mañana martes.—En Sta. Eulalia continúan las cuarentahoras, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez la Rda. Comunidad cantara la misa mayor; por la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anochecer despues de un rato de meditacion se reservara.

En la Concepcion al anochecer tendra lugar el sexto dia del septenario del Sto. Cristo con sermón que dira D. Cayetano Ignacio Seguí Presbítero.

En S. Francisco de Asis á las once de la mañana y al tiempo de celebrarse una misa habrá el octavo martes de S. Antonio de Padua.—A las cinco y media de la tarde se practicara la devocion de las siete palabras que habló Jesucristo durante las tres horas que estuvo pendiente en la Cruz y predicará D. Ramon Vanrel Pro.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL
BIZARRO EJÉRCITO EXPEDICIONARIO
DE AFRICA.

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin os'entacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximum de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

200 premios de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues el primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieron menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan ven-

dido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amóniaco el alquitrandestruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas armoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Aviso al público.

La Srita. D.^a Francisca Freyre, profesora de Instruccion primaria elemental, acaba de abrir su establecimiento de enseñanza para Sritas. en la calle del Horno de la Gloria núm. 27, en donde, ademas de la parte literaria, se enseñará con todo esmero toda clase de labores.

Los padres, tutores ó encargados que deseen favorecerla podrán avistarse con dicha profesora que vive en el mismo establecimiento.

Simiente de gusano de seda

Legítima de Mallorca.

Proxima la estacion en que debe utilizarse simiente para la cosecha de este año, se ha hecho una rebaja en el precio á la que existe depositada en el Escritorio público situado en la casa del Señor Marques del Reguer.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **Á LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demás géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus articulos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. ménos por cana.
Id. id. 21 á 28 3 id. id.
Id. id. 29 en adelante 5 id. id.

Irlandas lo mismo

Creas de 4¼ de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. « 4 1½ á 6¼, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. « 9¼ á 13¼, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 15 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holanda á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales ménos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

Nodrizas.

Una muger de 25 años y la leche de 10 meses desearia criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. En esta imprenta daran razon.

Helados.

En la cuesta nueva de Sto. Domingo á la esquina de la casa de D. Miguel Umbert habra helados no siendo cotidiano hasta el dia de Pascoa.

Alquiler.

En la calle d'en Savellá número 59 hay para alquilar unos entresuelos, muy bien arreglados.

La Tutelar.

En casa del Banquero de esta Compañía D. Gregorio Oliver que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós á la d'en Danús núm. 9., se hallan los recibos de anualidad vencimientos á fin de marzo actual; lo que se avisa á los socios que han elegido el pago en dicha época, pra que no descuiden mandar retirar sus respetivos recibos, antes del 15 del próximo abril, u los dias no feriados de nueve de la mañana á dos de la tarde.

El capital suscrito en la compañía se eleva á la considerable suma de cuatrocientos setenta y cinco millones, seis entos cincuenta y un mil, cuatrocientos cincuenta y ocho rs. d sesenta y cuatro mil setecientos treinta y dos sucriptores y sigue su marcha inalterable de progreso que la coloca á la cabeza de todas las sociedades de su clase.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA
Cerca del Correo.

Juan Villalonga